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Mc 3. 20 -35 – 10ème dimanche – B 

Fr. Michel Fontaine 

 

La volonté de Dieu ou notre vocation d’enfant de Dieu… 
 
« Celui qui fait la volonté de Dieu, celui-là est pour moi un frère, une sœur, 

une mère ».   

Faire la volonté de Dieu. Mais qu’elle est-elle ? N’est-elle pas celle de 

réaliser notre vocation d’enfants de Dieu et de retrouver au plus profond 

de nous-même ce lien filial avec Lui « car nous n’avons qu’un seul Père » 

(Mt 23,9) .  

Les trois Paroles de l’Ecriture que nous venons d’entendre aujourd’hui, 

nous trace un chemin pour vivre cela. 

Je vous invite à le suivre comme un pèlerin, poussé par le désir de vivre 

cette filiation : Chercher la volonté de Dieu, notre Père, pour façonner 

notre vie, découvrir notre identité d’enfant de Dieu, cohéritier du Christ. Ce 

chemin à une Origine, des Témoins et un Ami. 

Tout d’abord, ce chemin nous est rappelé par ce passage de la Genèse 

(Gn 3, 9-15) où « Dieu (est) en quête d’un humain qui se cache de lui » 

(A. Wenin). Le Seigneur Dieu appela l’homme et lui dit « Où es-tu ? ». 

Rappelez-vous, nous sommes juste après le détournement de la Parole 

de Dieu par la figure du serpent. Ce dernier va falsifier la Parole qui est 

une parole de Don et de Vie, certes fondés sur une limite, mais elle est 

nécessaire car elle garantit notre liberté. Sans limite, il n’y a pas de 

liberté…Ce passage de la Genèse est essentiel pour comprendre notre 

condition humaine d’enfant de Dieu. Essentiel aussi pour démontrer 

combien la puissance du mensonge risque toujours de nous écarter de la 

vérité de la Parole. Essentiel pour expliquer pourquoi le vrai visage de 

Dieu est brouillé, Lui qui dès l’origine, manifeste sa miséricorde. 
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Ensuite ce chemin nous est aussi révélé par des Témoins de l’Evangile et 

ce sont les mots mêmes de Paul aux Corinthiens qui nous rejoignent 

aujourd’hui pour nous renforcer dans notre foi et notre identité d’enfant de 

Dieu : « nous croyons et c’est pourquoi nous parlons…c’est pourquoi nous 

ne perdons pas courage, et même si, en nous, l’homme extérieur va à sa 

ruine, l’homme intérieur se renouvelle de jour en jour ». Les mots de Paul 

sont puissants. Ils sont pour notre réalité, celle de notre monde envahit 

par le doute, la peur du lendemain, les incertitudes de la guerre, « la 

déroute de la raison » pour reprendre le titre d’un livre tout récent, qui 

alerte sur nos incapacités à débattre de questions existentielles et vitales.  

Au cœur de ce qui pourrait nous déstabiliser, nous y percevons un appel 

profond à espérer et à l’espérance. C’est cela qui alimente notre courage. 

Il est bien de se rappeler que le mot « gloire » en hébreu (kabod), présent 

dans cette phrase de Paul que nous pourrions mal interpréter :  « car notre 

détresse du moment présent est légère par rapport au poids vraiment 

incomparable de gloire éternelle qu’elle produit en nous », exprime la 

qualité de ce qui a du poids, de la consistance. N’est-ce pas ce dont nous 

avons besoin pour grandir ?  

Enfin, si ce chemin a une Origine et des Témoins, il met sur notre route 

un Ami, le Christ, l’expression même de la Volonté du Père qu’Il accomplit 

en s’offrant à nous comme « …le Chemin, la Vérité et la Vie ». 

Dans ce passage de Marc, l’environnement de Jésus le croit 

déraisonnable voire fou, mais il passe sur ces accusations pour en 

prendre, par contre, une autre au sérieux : celle d’être possédé du démon. 

Marc comme une parabole nous parle d’un homme fort, Satan. Il le 

représente comme une « personne qui ne peut entrer dans la maison d’un 

homme fort et piller ses biens, s’il ne l’a d’abord ligoté. Alors seulement, il 

pillera sa maison ». Ici, il faut comprendre que Jésus est plus puissant que 

Satan puisqu’il expulse les démons. Il est donc vainqueur du mal. Il est 
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d’une certaine manière, la réponse au passage du Livre de la Genèse que 

nous avons entendu…quoi que fasse Satan, Jésus enlève le mal du 

monde. 

Est-ce que ce chemin, décliné comme nous venons de le faire, à savoir : 

- Comprendre notre Histoire sainte depuis l’Origine, d’abord comme 

un acte d’amour et non une déchéance,  

- Puiser dans l’expérience spirituelle d’hommes et de femmes vivants 

de l’Esprit qui les habite, tels des Témoins 

- Accueillir Celui qui se donne à nous jusqu’à la fin des Temps comme 

notre Ami 

Nous aide à mieux décrypter « le doigt de Dieu dans notre vie et 

comprendre sa volonté » ?  

Saint Jean, à sa manière nous donne sa réponse : « Il est venu chez lui 

et les siens ne l’ont pas reçu…Mais à ceux qui l’ont reçu, à ceux qui croient 

en son nom, il a donné pouvoir de devenir enfants de Dieu » (Jn 1, 12). 

Là est notre Espérance qui fait vivre. 

 

 

 

 

 

  


